

EL DIA

Diario de información

Administrador Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 29 DE ENERO DE 1905

NUM. 1.261

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester

Precios de pasaje:

En 1ª a Manchester..... £ 20.00
" 1ª a Bristol 15.00

Para más pormenores, dirigirse a las oficinas de esta Compañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden a precios reducidísimos.

LA REPUBLICANA

Zapatería de Elias Calderon G.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, a precios de situación. Calzado a la medida, a gusto del cliente y a precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

Fonda Central

- DE -

LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua a la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y C^o

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete a fabricar muebles conforme a catálogos y gusto del público a precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpintería**. Las maquinarias que acaba de recibir ponen a este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar. 3a. avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

- de -

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avda Central Oeste

Esquina Sureste del Mercado

diagonal a LA VIOLETA



Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras - Consultas de 7 y 30 a.m. a 9 am. de 12 m. a 4 pm. y de 7 p.m. a 9 p.m. Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías

Me comprometo a hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, capatas; lirás, anelas, etc. a precios el 20 o/o más bajos que en cualquier otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGGEROLI.

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a. No 223 Contigua a la redacción de "El Día."

Vendo

un establecimiento con taquilla en el punto más céntrico de Tres Ríos. Para pormenores dirigirse en el Mercado de San José, a VIDAL LOPEZ A. Enero 20 de 1905.

SE ALOQUILA

un cuarto para caballero u oficina frente a la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PIDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar: este Album especial contiene la nomenclatura de los Articulos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajueres, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales. Envíase gratis y franco a quien lo pida a

MM. JULES JALUZOT & C^o PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libros de franco que las muestras de los tejidos que componen nuestros llamados surtidos, pero rogamos a las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que desean recibir, los precios aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en estas condiciones nuestra hoja de condiciones adjunta a cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá a luz en un mes.

CARTAS del Ministro americano en Panama CONCURSO

para fomentar las relaciones entre los Estados Unidos y las Repúblicas latino-americanas

A continuación publicamos la carta que se ha servido remitirnos el señor Ministro de los Estados Unidos en Panamá, así como la comunicación que este distinguido caballero dirigió al Presidente de la Universidad de Columbia de New York.

Dignos de encomio son los entusiasmos del señor Barrett, en el sentido de fomentar las relaciones entre los pueblos hispano-americanos y los Estados Unidos.

Nos proponemos tratar oportunamente con alguna extensión la idea planteada por el señor Ministro:

American Legation, Panamá, Enero 16 de 1905.

SEÑOR DIRECTOR DE "EL DIA" San José de Costa Rica,

Estimado señor:

Tengo el honor de remitir a Ud., adjunta, una versión en castellano, de la carta que dirigi recientemente al doctor Nicolás Murray Butler, Presidente de la Universidad de Columbia de Nueva York, en la cual ofrecen premios para las mejores exposiciones que sobre el tema de las relaciones entre los Estados Unidos y las Repúblicas Latino Americanas se presenten. Estas exposiciones deben ser elaboradas por los estudiantes de cualquier colegio o Universidad de buen crédito en los Estados Unidos.

No necesito extenderme sobre el propósito que me guía al ofrecer estos premios, porque dicho propósito se encuentra explicado del todo en la carta adjunta.

Solicito muy respetuosamente para el desarrollo de mi plan, la valiosa cooperación de Ud., así como su apreciable opinión expresada en las columnas de su importante periódico, sobre este mi modesto esfuerzo encaminado a estimular en los Estados Unidos un interés mayor hacia las Repúblicas hermanas.

En caso de que Ud. tuviere a bien hacer mención de este concurso en algún editorial, le agradecería altamente el envío de una copia impresa con la dirección siguiente: "John Barrett, Minister of the United States to Panamá, care of the Department of State, Washington, D. C."

Su muy atento servidor,

JOHN BARRETT, Ministro de los E.E.U.U.

Legación Americana, Panamá,

Diciembre, 14 de 1904.

Señor Nicolás Murray Butler, Presidente de la Universidad de Columbia, New York City.

Señor:

Tengo el honor de incluir en la presente un cheque pagadero a la orden de Ud. que he girado contra "The Chemical National Bank" de New York, por doscientos veinticinco dolars (\$225.00) que, por conducto de Ud. deseo ofrecer en calidad de premios por las mejores exposiciones sobre las relaciones entre los Estados Unidos y las Repúblicas latino-americanas. En el concurso podrán tomar parte los jóvenes de ambos sexos que actualmente estén siguiendo cursos regulares de estudio en cualquier Colegio o Universidad que goce de reconocido buen crédito en los Estados Unidos.

Muéveme a hacer este ofrecimiento, el deseo sincero de contribuir en alguna manera a despertar por todo el ámbito de los Estados Unidos un interés mayor en nuestras relaciones políticas y comerciales en la América Latina, y a estimular un estudio más generalizado de su historia, de sus instituciones políticas o sociales, de su grado de educación, de sus recursos materiales e industriales y expectativas comerciales, especialmente en cuanto dichas condiciones tiendan a influir en el desarrollo de vínculos más estrechos de recíproca buena voluntad y confianza internacional.

El estudio que tengo hecho de las naciones latino-americanas y de sus habitantes, estudio a que he dado comienzo cuando desempeñé el cargo de Delegado por los Estados Unidos en la Conferencia Panamericana, en 1901 a 1902, y que luego continúe, por experiencia personal, en mi calidad de Ministro de los Estados Unidos, primero en la Argentina, y mas tarde en Panamá, me ha llevado al íntimo convencimiento de que la evolución hacia estrechísima y perdurable buena voluntad y amistosa solidaridad (entre los Estados Unidos y las naciones latino-americanas) no habrá de tropezar con obstáculos insuperables.

Las diferencias de idioma y de sangre, después de todo, no tienen en realidad toda la gravedad que con frecuencia se les asigna, y en todo caso ellas son susceptibles de ser compensadas mediante el esfuerzo cordial que hiciera el pueblo de los Estados Unidos para conocer y apreciar (debidamente) el carácter latino, el curso y métodos de vida, negocios y política (de esas naciones).

Considero que hasta ahora el mayor obstáculo para la consecución de estos propósitos lo ha sido la ignorancia absoluta en que se halla la mayor parte de la gente educada de los Estados Unidos, tanto hombres como mujeres, respecto a lo que la América Latina es en realidad. El convencimiento de que esto es así me ha llegado de múltiples fuentes durante los últimos cinco años de mi experiencia diplomática. Por el contrario, el promedio de los latino americanos posee con exceso mejor conocimiento de todo cuanto se refiere a la política, al pueblo, a la historia y al progreso material de los Estados Unidos. Se hace, pues, preciso que adoptemos medidas de reciprocidad, para acercarnos con ello este interés. La hora presente es la más oportuna para inaugurar una era nueva de estudio de la América Latina porque bajo la administración del Presidente Roosevelt y con la exposición de su política personal, política que goza de la confianza de los Estados Latinos, es seguro que habrá de progresar notablemente la evolución encaminada al mejoramiento de las relaciones internacionales.

Desearía que los estudiantes de nuestros colegios y universidades se dedicaran al estudio del idioma castellano como lo hacen con el francés y el alemán, y espero ofrecer para otro año premios correspondientes para proveer, el estudio de dicho idioma, el cual en lo futuro habrá de ser de mayor utilidad a la juventud americana que el francés o el alemán.

Al presentar este ofrecimiento deseo designar a Ud., al doctor Alberto Shaw, Editor de la "Review of Reviews" y al señor John Fiely, Presidente del "College of the City of New York", siempre que tanto Ud., como ellos, acepten, para que formen un comité que reglamente y promulgue las condiciones y límites del concurso. Cubriré con gusto cualquier gasto que ocasione la notificación que ha de hacerse a los diversos colegios, haciéndoles conocer el presente ofrecimiento y los arreglos complementarios para que el concurso tenga éxito feliz.

La cantidad puede ser dividida, salvo su mejor opinión, en tres premios de \$ 100.00, \$ 75.00 y \$ 50.00, respectivamente, pero no insisto en ello.

Su atento servidor, (firmado) JOHN BARRETT, Ministro Americano.

CABLES

Los disturbios en Marruecos
Tanger, 24. - Se ha notificado al cuerpo diplomático del despacho de una expedición para castigar las tribus rebeldes en las comarcas de Tanger, de Cazar y Ursila. Estará al mando del Kaid Therqui.

Kamimura toma cargo de su flota
Tokio, 24. - Hoy partió el Almirante Kamimura para hacerse cargo otra vez de su división de la flota. La Secretaría de la Armada prepara la segunda faz de la guerra. Durante el año pasado los japoneses apresaron 24 vapores que llevaban contrabando de guerra. De éstos, trece eran rusos y once británicos. El carbón recientemente apresado asciende a 25 mil toneladas. Los japoneses sacrificaron 17 buques en el bloqueo de Puerto Arturo. Los rusos les hundieron 9 transportes y buques mercantes. Han llegado

al Japón 300 oficiales, 17511 individuos de tropa, prisioneros de guerra rusos. Se despacharon á Tengachai y Hamales. El General Nogi regresará á To Ku para ocupar el puesto desempeñado anteriormente por el Conde Kamimura. Se dice que durante las últimas semanas del sitio y después de la muerte de su hijo mayor, Nogi no parecía necesitar del sueño; varias veces le encontraron con la cabeza hundida en las manos llorando. Nogi ya se halla completamente sin familia.

China y la neutralidad

Berlín, 24.—El Ministro chino hoy visitó á von Bulow para asegurarle de la manera más positiva que la China no está violando la neutralidad.

Refugiados de Puerto Arruro

Chefú, 23.—Hoy arribaron á ésta procedente de Puerto Arturo 13 juncos trayendo 500 personas, hombres, mujeres y niños. Gastaron 60 horas en la travesía. Tan luego hubo llegado se traspasaron a bordo del vapor británico Muenchen, fletado por Rusia para llevarlos á su patria. Se esperan otros 11 juncos más. Se teme por su seguridad, debido á que se aproxima una tempestad. Entre los que llegaron hoy encuéntrase el administrador civil ruso Mr. Werchenine y dice que los japoneses le permitieron salir de Puerto Arturo para que se hicieran cargo de los refugiados. Dice el cónsul del Japón que tres vapores zarparon de Dalny con destino á éste, llevando mil quinientos refugiados de Puerto Arturo.

Prosperidad de la Argentina

Buenos Aires, 24.—Se ha inaugurado el año nuevo bajo condiciones muy favorables para la República Argentina. Las cosechas han sido abundantes para todo el país. El público se queja siempre de las tasas excesivas, sin embargo, se aumenta notablemente la prosperidad de la República. La usura está desapareciendo, los bancos prestan dinero á interés mediano. Esto es especialmente el caso en Córdoba y Tucuman y otros puntos del interior.

La huelga rusa

Número de muertos y heridos.—La huelga en Moscú.—Los talleres del Almirantazgo en Sebastopol incendiados.—Lo que dice el conde Cassini.—El movimiento huelguista se extiende.—Los huelguistas usando bombas de dinamita.—El Czar huye de San Petersburgo.—Futuro Gobierno provisional de Rusia.

San Petersburgo, 24.—Existe mucha divergencia en los cálculos del número de muertos y heridos habidos el día 22. No se ha dado noticia de la mayor parte de aquellos que se llevaron al Hospital. El informe oficial del motín no da ninguna idea de los muertos y heridos. En la fábrica Putiloff el número total de muertos son 47 y 54 heridos. En los jardines del Almirantazgo como 60 muertos y 15 en el distrito de Maika; 45 en Vassili Ostroff y el resto en varios otros puntos.

Moscú, 23.—Hoy á las dos p. m. los empleados de los talleres Brogmleg en número de 1,000, manifestaron que no podían continuar trabajando porque sus camaradas de Petersburgo les habían suplicado que se declararan en huelga; luego salieron de la fábrica, se formaron en procesión y marcharon por las calles. Diputaciones de ellos visitaron las fábricas con el objeto de suplicar á sus colegas de aliarse al movimiento, con el resultado que la mayor parte de los suplicados se retiraron del trabajo. A consecuencia de esto, la imprenta "Syden," la más grande de su género en Moscú, tuvo que cerrar.

Sebastopol, 24.—Declaróse ayer un incendio en los grandes talleres del Almirantazgo. Comenzó á la 7 a. m. Ardía en varios puntos simultáneamente abarcaron las llamas tan rápidamente todas las partes del edificio, que aquellos que se hallaban en el departamento de dibujos y diseños, se salvaron precipitándose por las ventanas. Las medidas enérgicas que se adoptaron, impidieron que las llamas abarcaran también los diques. Se ignora el origen del incendio.

Petersburgo, 24.—La huelga en Moscú está conduciéndose exactamente del mismo modo que la de aquí. Las proclamas y demás métodos son iguales.

Washington, 24.—El embajador ruso en ésta dice que los desórdenes no constituyen una protesta contra la guerra, sino que resultan de una huelga de obreros simplemente, que han adoptado este mo-

do de dar expresión á sus sentimientos. El Gobierno se ha visto obligado á valerse de la fuerza, para sofocar las manifestaciones. Ningún Gobierno puede obrar de otro modo. Hay, sin duda, muchos politicastros que desean aprovecharse de la ocasión para organizar una manifestación política, dando así al trastorno una importancia que merece.

Londres, 24.—Avisan de San Petersburgo que los huelguistas están concentrándose otra vez en la Neveky Prospect. Está tan densa la situación, que muchos de los habitantes están despachando á sus mujeres y niños á Helsingfors y de más puntos para garantizar su seguridad.

En una reunión de 350 abogados y procuradores se adoptó una resolución expresando solidaridad con los huelguistas y protestando contra los actos del Gobierno en haber provocado el derramamiento de sangre. Expresan su intención de suspender el ejercicio de su profesión en los tribunales. Se acordó también abrir una suscripción para levantar fondos á fin de ayudar á la propaganda de los huelguistas. La huelga de Moscú está desarrollándose de un modo pasmoso. Todas las imprentas están cerradas; mañana no habrán periódicos.

Petersburgo, 24.—Se han recibido noticias del carácter más sensacional. Se sabe que la ya gran huelga abarca muchas de las principales ciudades del Imperio Moscovita. Khoskoff y Sebastopol halláanse completamente en las garras de la huelga, estando paralizado toda clase de trabajos industriales. Los huelguistas amenazan hacer uso de la misma táctica que inauguraron los de esta capital. Se asegura que la estación naval de Sebastopol ha sido destruida por un levantamiento revolucionario de marineros de la flota del Mar Negro cuyas vidas se han vuelto insostenibles á causa del mucho trabajo y el robo por empleados y oficiales corrompidos.

Notician que 8.000 hombres destruyeron los edificios. La tropa que se llamó para sofocar el desorden disparó al aire, ó no acató del todo las órdenes de hacer fuego. Se cree que la destrucción de los talleres del Almirantazgo ha sido indudablemente obra de los huelguistas. Se susurra que los huelguistas tienen en proyecto la toma al asalto del mercado de Vassili Ostroff, á fin de apoderarse de las provisiones. En Colpeno, una partida de obreros que emprendió marcha para la capital, tuvo que retroceder ante el ataque de la tropa que les hizo disparos. Doce mil obreros de Capoliouff, situado á 18 millas distante de la capital, emprendieron marcha, pero tuvieron que regresar porque fueron atacados por la tropa.

Algunos desconocidos arrojaron una bomba de dinamita en medio de una compañía de cosacos acampados cerca del Palacio de Invierno. Se ignora el número que mató, ni cómo se consiguió la dinamita. Donde quiera que esté situado un edificio público ó á donde estén acampados soldados, la tirada de bombas se ha vuelto frecuente.

Se ha formado en ésta un club jacobino cuyos trabajos son muy significativos. Los miembros se consideran como un cuerpo en cuyas manos está el futuro gobierno provisional de Rusia. Encabezan la Band, Mahesen, el periodista Mr. Lessen de Odesa, y otros prominentes hombres.

Se ha formado un proyecto para repudiar todas las deudas contrariadas después del 22 del presente mes.

La ciudad hallase en estado de sitio. Se ha aconsejado á los habitantes de no salir de sus casas, pues de otro modo pueden ser víctimas de los disparos. Muchos están saliendo de la ciudad, mientras otros están fortificándose en sus casas.

Cuando se supo que los huelguistas marchaban al Palacio, el Czar y la real familia huyeron á Tsarkoeselo. El Czar que está casi postrado á causa de un ataque nervioso, insistió en la huida inmediatamente; primero quiso ir á Petershoff, pero después se le persuadió marchar al Palacio de Calchina. Toda la noche la ciudad estaba envuelta en tinieblas. Se temía el incendio del Palacio por los huelguistas, porque han obtenido gran cantidad de petróleo. Según las últimas noticias relativas á la matanza del 22, los disparos se hicieron tan derrepente, que los manifestantes aunque hubieran querido acatar la orden de retirarse, no tuvieron lugar. Los cadáveres de los muertos se han arrojado al río Neva, por las aberturas hechas en la capa de hielo,

INTERMEDIO LITERARIO

LITERATURA NACIONAL

EN PARIS

Por la tarde, en el fondo de azules carretelas, como "buquets" de carne, van las "horizontales" al bosque de Boulogne, dejando en pos estelas de embriagantes perfumes de banquetes carnales.

Por la noche, en el fondo de la brillante escena, deja caer la clámide de sus brazos en cruz y se ofrece desnuda á adoración obscena la "Emperatriz" Otero, como una flor de luz.

En tanto, bajo el dombo de celestes cristales, desde el fondo de Louvre, la Venus siempre en vela, sobre París derrama, cual luminosa e tela, la armonía sublime de sus curvas triunfales.

CARLOS GAGINI.

Costa Rica.

Seda roja

Á MÁXIMO SOTO HALL.

La copa se hizo pedazos en el suelo, y el ruido de su destre se confundió con la música extraña de una risa femenil desfalleciente. El festín había terminado, un festín delicioso, lleno de originalidades exquisitas, de rarezas de voluptuosidad casi crueles, de elegantes coquetterías entre el anfitrión y su compañera, de brindis de locura incomparable. El festín había terminado, y los besos, antes ébrios de amor, ahora ébrios de champagne, brotaban de las bocas enardecidas, como aves de alas enfermas de cansancio. Besos de idilio, porque los comensales el día anterior habían se unido en matrimonio, é iban, apenas, en sus primeros éxodos al través del mar sin fin de sus deseos. Ella, rica juventud colmada de belleza, con el alma inocente, blanca como una hostia, pero también fácil como una hostia limpia, para grabar en alto relieve las cábalas de la pasión. El, avesado á la vida, conociendo por precoz clarividencia la mentira trágica del mundo, pero fuerte para la lucha con las armas relucientes de un amor hondo, palpitante, y de un espíritu vigoroso. Ambos, felices con ese amor infinito, lo habían cultivado con esmero, como ejemplar raro de una planta que escasea, y ahora ya principiaban á recoger los frutos de su buena lógica. Mas no así sin trabajo, que grande labor representaba sin duda su afecto llegado á la culminación lentamente, á modo de un poema que se forme con pulcritud, con pausa, para que cada una de sus estrofas sea una armonía intachable y cada uno de sus versos una cincladura delicada.

Poema de amor era el suyo, y lo cantaban aquella noche como bohemios, á la luz policroma de una lámpara de plata, bajo la mirada en zig-zag de un guerrero tártaro dibujado en un gran abanico, frente al busto, en terracota, de la Venus Manca, en torno de la mesa llena de flores y de vino.

Y estaban ébrios los amantes. El festín degeneró en bacanal, arduosamente, como una luz que crece hasta el incendio, porque las ansias sin nombre de un segundo día de boda, llevan á las almas, de un extremo á otro de la vida, desde la furiosa gestación de los deseos, hasta su satisfacción desesperada, y luego hasta su muerte, que es el hastío. Y estaban ébrios los amantes, y ella, con sus ojos negros encendidos, y su frente marcada por aires de tempestad, y su rostro pálido,—de rojo pálido,—y sus labios sensitivos en forma de beso, tenía la hermosura de la tarde desmayada al beso de la luna.

Reían, charlaban, y no era fácil distinguir los dulces sonidos de la risa de mujer, porque, á veces, las copas reían como ella, y, á veces, la voz de ella se quebraba como un cristal finísimo: una zambra de palabras locas, de caricias vibradoras, de cortos suspiros, de glugües de vino escanciado, como arrullos de paloma, de llantos breves con rumor de onda herida por ecos de serenata.

Cuán luminoso el champaña hervía. La locura estaba en fiebre, diálogos cortos vibraban como flechas que cruzan el aire. Y, ella, en pie, parecía un ave blanca, perdida en el azul del cielo, un ave de alas de plumón de nieve, inmóvil en la escarcha medio deshecha á los rayos del sol, en actitud de principiar su vuelo grave y silencioso.

Quiso caminar un poco; deseaba que Venus bebiera. Su marido, clavado en la silla, estaba como cataléptico. Marchó hacia Venus, con la copa en la mano, y los ojos llenos de ráfagas de vino, y de curvas de champaña. Marchó hacia Venus, tambaleando: su cuerpo de carne de rosa,—de pálida rosa—era el de Psiquis robada: un lis animado, un mármol con vida, un sueño de artista, trocado en mujer.

Atrapó el busto, quiso abrazarlo, y Venus, la Manca, cayó desde arriba: ya en fragmentos, parecía un mármol empapado en borgoña. Ella, la compañera, ébria é insensata, quedó inclinada, pensativa, en la actitud de un mármol que va á caer de su plinto al conjuro de la muerte,—esta barbarie interminable: rota la cabeza de líneas sin tacha, el cuello de garza roto también, y hecho pedazos el busto, y la pierna de nácar, y el brazo impoluto y la blanca cadera labrada de hostias....

Por fin, cayó, y al caer, el guerrero tártaro dibujado en un gran abanico, clavó su mirada en

zigzag, en el blanco corpiño de seda, poblado de gotas de vino, que se perdían en la blonda del pecho, como besos de fuego, como lágrimas sangrientas de un amor desesperado.

GUILLERMO VARGAS.

OFICIAL

Gobernación.—Se proroga por un mes más, á don Víctor González Ulloa, telegrafista de la oficina central, la licencia que se le concedió por acuerdo número 200 de 26 de diciembre pasado, para separarse de su puesto, con goce de la tercera parte de su sueldo.

El huracan en Esparta

Enero 27.

Los rudos vendabales que están azotando las distintas regiones de la República se han sentido en esta localidad con bastante fuerza. Desde antenoche tenemos un viento tan fuerte como los ciclones de las Antillas. No se puede hacer nada con sociego, bajo una lluvia de tierra incesante, como la que de continuo nos invade á causa de los vientos. Los galrones de la estación del Ferrocarril y uno de la caballeriza de don Clodomiro Figueroa, los ha destruido el viento; las tejas llueven desprendidas de los tejados; y en cuanto á descuajo de árboles, ha hecho en dos días lo que la Policía no habría logrado hacer en tres meses.

Corresponsal

De la ciudad de Santo Domingo

Efecto del huracan

Enero 27.—En ésta han sido horrosos los fuertes huracanes acompañados de mucha lluvia é intenso frío. No han ocasionado daños. Persona venida de las montañas que están al Norte nos informa que los grandes vientos han arrancado de raíz enormes árboles.

—De asuntos locales no tenemos más que los serios disgustos entre el Alcalde y varias personas de importancia.

CONDE DE LAGOS

MAS CABLES

La huelga rusa

Continúan los desórdenes. Manifestación hostil en Bruselas. Proclamas del Partido Social-Democrático de Obreros. El nuevo Jefe de Policía de Petersburgo. Los obreros se defienden con bombas de dinamita. El heredero al trono enfermo. El movimiento se desarrolla en Moscú. Se ignora el paradero del Czar. El Gabinete en desacuerdo. Destrucción del ferrocarril. Se hacen tentativas de robar el Arsenal. Se abren suscripciones para auxiliar á los huelguistas. El incidente en Kolpin. Los desórdenes acontecidos en los astilleros se atribuyen á la instigación del Japón y de Inglaterra.

San Petersburgo, 24.—A las 2½ comenzaron de nuevo los desórdenes. La tropa está haciendo descargas y la caballería cargando sobre la gente sin darles cuartel. Los huelguistas se defienden con bombas de dinamita. El Consejo de Ministros se reunió apresuradamente. Se acordó no hacer concesiones sino hacer uso de los más severos medios de represión.

Bruselas, 24.—Grupos de jóvenes reunieron anoche al frente de la legación rusa á la que arrojaron piedras gritando: ¡Abajo los asesinos! La policía finalmente dispersó á la turba.

Ginebra, 24.—Los grupos de revolucionarios y estudiantes de las villas universitarias están celebrando reuniones para manifestar su indignación por lo acontecido en Petersburgo. Varios caudillos revolucionarios están á punto de partir con dirección al teatro de los acontecimientos con el objeto de estimular y dirigir á los huelguistas en su rebelión.

San Petersburgo, 24.—Varios individuos están distribuyendo proclamas. Gente que anteriormente no las quiso aceptar, las cojen ahora con avidez. Todas llevan la firma "Partido Social Democrático de Obreros".

Una de las proclamas fechada el 22 se lee como sigue: "Camaradas: mientras existe la autocracia no es posible ninguna mejora en nuestra condición. De consiguiente matendremos sobre nuestras banderas las siguientes demandas: La inmediata suspensión de la guerra. La convocación de una constituyente de representantes del pueblo electos por universal é igual sufragio mediante la votación directa y secreta. La abolición de todo privilegio y restricciones de clase ó raza. La inviolabilidad de la persona y domicilio, libertad de conciencia, del hablar y de la prensa y para meetins, huelgas, sociedades políticas". La segunda proclama, fechada el 23, se lee como sigue "Poletarios: ayer se presenció la crueldad bestial de un Gobierno autocrático. Se vió la sangre chorrear por las calles. Se vió la matanza de centenares de los defensores de la causa de los obreros. Se vió la muerte, se oyeron los gemidos de las indefensas mujeres y niños heridos. Se vieron salpicar en las paredes y pavimentos, los sesos y sangre del obrero.

¿Quién dió la orden á los soldados de apuntar sus rifles á los pechos de los obreros? Fué el Czar. Los grandes duques, ministros, generales y nobles. Ellos son los asesinos. ¡Mátenlos! A las armas camaradas! Apodérense de los arsenales y armas en los depósitos y en los establecimientos de los armeros; echen abajo las paredes de las cárceles y libren á los defensores de la libertad.

Demuelan los cuarteles y demás edificios del Gobierno. Echamos abajo al emperador y al Gobierno. Ha llegado la hora para establecer nuestro propio Gobierno. ¡Viva la revolución! ¡Viva la Asamblea Constituyente!

La tercera proclama suplica al pueblo de respetar la propiedad de particulares.

Petersburgo, 24.—Corre el rumor de que ha sido arrestado el prefecto de ésta, y que ha sido asesinado el jefe de la policía. No se ha podido confirmar todavía estos rumores. El General Trepoff, ex-jefe de policía, ha sido nombrado jefe de policía de ésta, y el puesto de prefecto de Petersburgo ha sido abolido.

Petersburgo, 25.—Un estado de sitio existe hoy en San Petersburgo, patrullas de caballería armadas de látigos forman las calles azotando y matando á la turba. Esta está contestando con bombas de dinamita, ya son muchos los soldados que fueron muertos por este medio y los heridos se cuentan por docenas. La actitud del Ministerio se encuentra inflexible. No se harán concesiones de ninguna especie, antes por el contrario, se adoptarán las medidas más severas y enérgicas para socorrer el levantamiento.

Alejo, el heredero del trono hállase en un estado muy crítico debido á un ataque de pulmonía.

La falta de dinero y comestibles constituye uno de los más potentes enemigos que tienen los huelguistas.

Mujeres bañadas en lágrimas han regresado á las fábricas de cigarrillos para suplicar á los patronos dejarlas volver al trabajo. Los gerentes, sin embargo, temen comenzar de nuevo por la creencia de que los huelguistas llevarán á la práctica su amenaza de destruir las fábricas.

Se ha publicado una nota oficial en el Emperador rinde las gracias al General Trepoff por sus distinguidos servicios como jefe de la policía de Moscow.

En Moscow, el movimiento huelguista está desarrollándose de un modo parecido al de esta capital. Algunos obreros han estado dispuesto á desesperar debido á la falta de armas, pero están ya convencidos de que podrán llevar á cabo el plan de apoderarse de los depósitos de armas. También cuentan con la repugnancia de parte de mucha tropa al hacerles fuego. Creen también que una vez, que podrán mostrar una fuerza tomada las decisiones de los soldados, ascenderán á millares.

San Petersburgo, 26.—En ésta existe el estado de sitio, bajo la mano de hierro de Fupoff. El Gobierno vive sobre un volcán y está resuelto á mantener el orden cueste lo que cueste. Hoy se enterraron muchas de las víctimas de las matanzas del domingo. Se presentaron espectáculos muy conmovedores en las calles, pero no hubo desorden. Los entierros se verificaron en el cementerio Volkoff, sito fuera de la puerta Narva. Fueron enterrados 167 cadáveres.—El nombramiento del senador Louder, al puesto de Secretario de Estado por Finlandia se considera un error mayúsculo, pues Linder es muy impopular debido al activo apoyo que prestó á la política de Rusificar, las provincias bálticas. Los operarios de los astilleros y talleres, Nevsky, se presentaron al despacho de la empresa y recibieron lo último del sueldo que les debía. Los huelguistas están quietos.

San Petersburgo, 25.—El estandarte imperial no flamea sobre el palacio de Gatchina. Susúrrase que el Czar y Czarina partieron de repente con dirección á Livadia, pero se asegura que carece de fundamento. Los ministros principales no están de acuerdo con los actos de aquellas personas, que desde el sábado son responsables por el orden público. Ellos se lavan las manos de toda responsabilidad, pero como carecen de medios para expresarlo en público, han asegurado á sus amigos que prueban toda la actitud adoptada por el Gobierno desde la tarde del sábado, cuando habiendo sabido el Czar de las intenciones de los obreros, escuchó las sugerencias de los gran Duques Vladimir y Sergi, y aprobó la política de firmeza que le recomendaron sus parientes. Así es que se resolvió oponerse á los hombres que ahora se sabe son los representantes de la Rusia entera Mr. Rydzefsky, Sub Ministro del interior, que tuvo la dirección de la policía hasta el sábado ppdo. Dice que mañana jueves será uno de los peores días que ha conocido Petersburgo. Cree que los revolucionarios probablemente harán visitas á las casas particulares y tomarán cuanto necesiten, pero que seguramente no cometerían ultrajes á aquellos que no les niegan nada. Gran número de oficiales jóvenes y acaudalados están retirándose de la ciudad esta noche, porque temen la suspensión mañana del tráfico ferroviario. De las provincias notician que el pueblo está arrancando los rieles de las vías férreas. Esto sucede especialmente en el Gobierno de Ila.

San Petersburgo, 26.—Anoche la ciudad estuvo parcialmente oscura á causa de la falta de luz artificial. Los obreros han hecho desesperadas tentativas de robar armas del Arsenal. Se quejan de

que sin armas no pueden hacer nada. Muchos inteligentes amigos de la revolución empiezan á temer que el fracaso temporal del movimiento es cuestión de 2 ó 3 días, pero la mayoría es menos pesimista, haciendo notar que en un solo centro se recolectó en dos horas la suma de mil doscientas cincuenta libras esterlinas para socorrer á las familias de los huelguistas, cuyo más poderoso enemigo en la actualidad es el hambre. Una petición dirigida al extranjero pidiendo auxilio pecuniario, que redactó un literato prominente, no se ha despachado porque ha sido arrojado el autor. Esta súplica llevaba bien conocidas firmas. Ruega á los periódicos británicos y americanos abrir suscripciones para auxiliar á los huelguistas y enviar el dinero á la oficina del periódico ruso "Asvaboshdeune" en París, y del "Vorwarts" en Berlín. El corresponsal del "Daily Mail" en San Petersburgo dice que el día de ayer se señalaba para dos acontecimientos de gran importancia. El primero es que aquellos que hicieron la manifestación no han sido aun reducidos á una condición de su misión entorpecida, y el segundo, que las autoridades están absolutamente resueltas á reducirlos á tal condición á fin de que no tengan aliento para hacer una protesta. El primero de estos acontecimientos es la batalla de Kolpino, y el segundo es el nombramiento del General Frepoff. Es imposible relatar detalladamente lo que sucedió en Kolpino, pero los siguientes parecen ser los hechos principales: Muy temprana una procesión de 25.000 hombres partieron de Kolpino con dirección á Tzarkoeselo por el camino real. Cuando habían caminado como 5 millas encontraron su paso impedido por un regimiento de infantería y como media batería de artillería. El jefe de esta fuerza les dió orden de retirarse, pero en lugar de acatarla hicieron alguna manifestación de fuerza y continuaron á avanzar hasta que llegaron á corta distancia de la tropa, cuando una serie de descargas cerradas les hicieron dispersarse en todas direcciones, dejando el terreno sembrado de cadáveres y heridos.

Moscow, 26.—La huelga está desarrollándose. Se ha aumentado el número de policía en las calles. El distrito industrial, sito al otro lado del río Moskva, está guardado por patrullas de tropa que rondaron las calles toda la noche. Partidas de huelguistas anduvieron por las calles también toda la noche, pero no hubo choques. Los abogados celebraron otra reunión hoy, y acordaron no presentarse por ahora en los tribunales. En todas las esquinas están fijos boletines firmados por el jefe de la Policía Trepoff. Al lado de éstos está la copia de un despacho telegráfico de Londres, avisando que los desórdenes acontecidos en los astilleros y arsenales rusos se debe á la instigación anglo-japonesa. Tanto la Gran Bretaña como el Japón están gastando enormes sumas para impedir que la 2ª escuadra rusa llegue á Lejano Oriente.

Avisos nuevos

DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.

R. J. VARGAS.

Apartado 138.

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Piano

Se desea tomar en arriendo un piano. Información en esta Redacción.

Casa de alquiler

Se alquila una casa de habitación situada á 150 varas al Norte de la esquina NO. del Mercado.

Entenderse en esta oficina.

Colección de gatos

A nadie se le había ocurrido, hasta la fecha, hacer colecciones de gatos, pero para algo ha de servir ser el Sah de Persia; este soberano cuenta actualmente como con

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

unos doscientos animalillos de la familia citada, todos ellos diferentes, negros los unos, los otros amarillos ó blancos, peludos y lampiños, de todos tamaños y de todos maullidos.

Los gatos del Sah de Persia pueden sólo compararse con las colecciones de aves marítimas que tiene el Rey de Suecia y Noruega, colección muy curiosa, porque cada avecilla está representada en dicha real colección por un macho y una hembra.

EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencias y Comisiones, de toda clase. Depósito de muebles y mercaderías en general.

Acepta toda clase de consignaciones y encargos.

Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

Un can

Un perro rabiado de que dimos cuenta en nuestro número de ayer y que puso en alarma al vecindario de la Soledad, fué muerto por Tranquilino Cáceres de un balazo.

No tenemos que mordiera á nadie.

El termómetro

El viernes marcó el termómetro 12 grados sobre cero, acusando desde luego una temperatura anormalísima en San José.

En Cartago, según telegrama de nuestro corresponsal, bajó á 7 grados.

Una vez más

Ayer en la mañana estuvo á punto de ocurrir una gran desgracia en la esquina del Mercado.

A consecuencia de situarse las carretas á ambos lados de la calle, un carro de transportes de la Empresa de Hernández tuvo con grandes dificultades que pasar en medio de las carretas en momentos en que otra embocaba precipitadamente porque un carro del tranvía se le echaba encima. Gracias á que el motorista, que no podía ver que la calle estaba obstruida, paró á tiempo, si no hubiéramos tenido que lamentar alguna desgracia, pues arriba en la carreta iban una mujer y algunos niños.

Hasta cuándo se ordenará que las carretas se sitúen en un solo lado de la calle?

Esta es la quinta vez que llamamos la atención en este sentido.

El llano de la Sabana

Mucho nos complace el editorial de "La República" de ayer en el que se declara partidario del proyecto de construir un bosque artificial y jardines en el llano de Mata Redonda.

El colega tiene razón al decir que el donador se propuso que ese lugar fuera para el uso de todos los habitantes de la capital y no para unos cuantos como acontece hoy. Debe, pues, á ser posible, procederse á las necesarias reformas que convertirá ese potrero en un lugar de recreo y solaz para todos los habitantes de la República.

PROGRAMA

De la música que ejecutará la Banda Militar hoy en el Parque Central, recreo de 5 á 6 p. m. La retreta se verificará de 8 á 9 p. m. en el Parque de Morazán.

- 1a.—Die Husaren Kommen de Richard Eilenberg.
- 2a.—Grande Marcha Nuptiale de L. Canivez.
- 3a.—Ascanio Opera de Sáenz.
- 4a.—Marche aux flambeaux de Meyerbeer.

RAFAEL CHAVEST.

Director Gral. de Bandas

Estación del Pacífico

Hoy día hay á la orden un magnífico Restaurant en la Estación del Pacífico, completamente á la carta y también se reciben pensionistas: el servicio es inmejorable.

Los encargos á domicilio se le tiene todo el cuidado posible.

Papas

En una de las ventanas de la librería de Lehman se exhiben unas hermosas papas, cultivadas en el Asó Chapuf.

Parado

Signe entregado al profundo sueño y completa inactividad el reloj de la Merced. Sus negras manecillas entumescidas por el frío sin duda, han dejado de circular.

¿No habría modo de componer este reloj, que costó tantos maravedices?

Establecimiento

El conocido establecimiento de don Antonio Meléndez ha pasado á manos de los activos señores Guillermo Pradilla y Alfredo J. de León.

Se proponen los nuevos propietarios renovar por completo el surtido del establecimiento, cosa que renaudará en beneficio de la numerosa clientela que esa conocida casa comercial tiene.

San Isidro

Un señor vecino de San Isidro de la Arenilla, que vino antier á esta capital, nos dió la noticia de que el huracán del 26 hizo varios daños en aquel pueblo. Y que el frío que ahora hace es tan intenso, como muy pocas veces se ha sentido.

El centígrado ha marcado hasta 5° sobre cero.

Liga de Obrero

Por falta de quorum no pudo celebrarse sesión ordinaria el 27 del presente la Liga de Obreros.

Habrán muy importantes asuntos de que tratar.

Personales

La familia de don Manuel Borbón, se encuentra desde hace algunos días de temporada en Curridabat.

Robo

Parece que un día de estos se metieron los ladrones en la casa de habitación de un señor Zeledón, que está situada en frente de la pulpería El Casino.

Por más que la policía los buscó durante largo rato, no los pudo hallar.

AVISOS ANTERIORES

A DAN ROJAS

PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA.

Jose M.^a Fernandez M.

LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

INVITACION

A las fiestas cívicas de San Mateo, que se verificarán en los días 24, 25 y 26 de Febrero, tiene la honra de invitar á todos los habitantes de la República,

EL COMITÉ.

Consejos para familias

La salud depende en primer término de la calidad de los alimentos. En vista de esto, aconsejamos al público en general que se provea de artículos de consumo diario en la venta de granos y queso que tiene ISMAEL SOLIS en el centro del Mercado, quien atiende debidamente al comprador, compitiendo en CALIDAD, BARATURA y ASEO.

Ventas al por mayor y al menudeo

Haced vuestras compras en dicho lugar y tendréis buena alimentación.

LUIS CRUZ

—DENTISTA—

Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos

FRENTE AL MERCADO

Cratis a los pobres

Se habla inglés y francés

Carpintería francesa

150 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martín Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo visitado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** en las condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en el país y extranjero. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente.

Muebles estilo francés y americano

¡La Valenciana! ¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de Cr. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en le establecimiento de don Jaime Esquivel. San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las fincas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa.)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchi de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

ATEJUTORY

Victor Hojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

La Relojería Suiza

- DE -

ALCIDES CHAPATTE

ituada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellimos á 40 colones.

No yisque olvidar que lo que esta casa vende lo antizaha.

CERVECERIA



Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de a lambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis. —Cómodas y de mucho confort.

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hita-vo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51. —San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "AL-TAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del señor FÉLIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO, (Russet.) La mayoría de los betunes aplicados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

EL SONDULIN al aplicarlo, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cañita dura más tiempo, debido á que á de usarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante. —2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia. —3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cubrir bien la cañita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.
De venta en todas partes. Depósito por mayor, PAGES & CANAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m: en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Ródeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón. Pacaca 21 de enero de 1905.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No lovidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

UN CAMBIO EQUITATIVO.

Induestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos ahorrados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga, engañar á otros, pues aún las criaturas y perros pronto aprenden la diferencia entre los verdaderos amigos y los enemigos disimulados. Un farasante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la

PREPARACION DE WAMPOLE

siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Menta y Cerizo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Debilidad, Linfatismo y Tisis. El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: "La mi práctica he tenido oportuno de apreciar las excelentes dotes de su Preparación de Wampole y me complazo en certificarlo, recomendando su uso como resultado muy eficaz." Nadie sufre un desengano con esta. En las Boticas.